Ihren 80. Geburtstag feiert am kommenden Dienstag Margot Schubert, die Wirtin des Brandenburger Hofs in der Cottbu-



Friedrich-Ebert-Straße. ser Das traditionsreiche 78-jährige Gasthaus mit den markanten Linden am Eingang führte sie Ehemann Günther seit 1960. Auch heute ist es unter Leitung der nächsten Generation erste Adresse für Treffen Vereinen, Innungen und Verbänden sowie für Familienfeste aller Art.

Der Erwin-Strittmatter-Verein will künftig den Stadtverordneten von Spremberg neue Erkenntnisse zur Militärbiografie Schriftstellers **Erwin** Strittmatter zukommen lassen. Das teilte der Vereinsvor-



Stadtverordnete Egon Wochatz dem Haupt-ausschuss mit. Laut Wochatz werden die Stadtverordneten am 6. Mai und 8. Juli in ihren Sitzungsunterlagen Post vom Verein finden. Strittmatter war wegen Enthüllungen über den Dienst in einer SS-Polizeieinheit Anfang der 1940er-Jahre in die Kritik geraten. Der stellvertretende Ministerpräsident und Minister für

Wirtschaft Polens, Waldemar Pawlak, hat gestern zusammen mit Ministerpräsident Matthias Platzeck mehrere Energie-Projekte und -Unternehmen in der Lausitz besucht. Nach einem Workshop an der besuchten beide CCS-Pilotanlage zur Klima schonenden Braunkohleverstromung in Schwarze Pumpe. Bei einer Führung durch



die Pilotanlage wurden Platzeck und Pawlak Funktionsweise und Technik der CO2-Abscheidung -speicherung erläutert. STAS nach Lauchhammer.

Anschließend reisten sie zu VE-Landrat Dieter Friese verschenkt seine VIP-Karten für das Fußballspiel FC Energie Cottbus gegen Bayern München am 9. Mai, weil er zeitgleich einen Urlaubsplatz gebucht hat. Nutznießer wird ein Fan aus dem Landkreis sein, der sich bis heute schriftlich Begründung bewerben mit musste.

Der Tourismusverein Cottbus e.V. hat einen neuen Vorstand gewählt. Alte und zugleich neue Mitglieder sind Wieland Eschenburg, Andreas Wirth, Olaf Schöpe, Bernd Koch, Peter Krining und Reinhard Semmler. Neues Mitglied im Vorstand ist Gert Streidt, der die Stiftung Park und Schloss Branitz, vertritt. Die Mitgliederversammlung begrüßte die konkreten Ansätze zur Zusammenarbeit ihres Dachverbandes, des Stadtmarketingund Tourismusverbandes Cottmit den Tourismusverbänden Spreewald und Niederlausitz. Für den 3. Oktober ist eine gemeinsame Präsentation der touristischen Leistungsträger beim Bundesfest zur deutschen Einheit in Saarbrücken, der Partnerstadt von Cottbus, geplant. Keine außergewöhnliche Wet-

terlage ist der trockene April in den Augen von Siegfried **Kramer** aus der Wetterstation Mattendorf: "Schon 2007



gab es nur 2 Liter Regen, dann folgte ein nasser Mai mit 103 Litern!" Anders war es 2008, da fielen im Mai nur 17,2 Liter Regen. Der April dieses Jahres hat bislang nur einen Regentag ausgewiesen: gerade vergangenen Donners tag. Davor war es exakt 28 Tage lang trocken.

Berndt Weiße, Cottbuser So-

zialdezernent und Gabriele Friedrich, Leiterin des Cottbuser Jobcenters der ARGE, sind diese Woche bei Staatssekretär Klaus Brandner im Bundessozialministerium vorstellig geworden. Den Termin hatte Bundestagsabgeordneter Steffen Reiche vereinbart. Der Grund: Der ARGE in Cottbus



standen zu Beginn dieses Jahres rund 3 Millionen Euro weniger zur Verfügung. Das Trio wollte auf die schwierige Situation hinweisen, denn es gibt weniger Möglichkeiten ALG II -Empfänger in Jobs mit Mehraufwandentschädigung zu bringen. Brandner erklärte, Cottbus bekäme deshalb weniger Geld, weil der Bedarf durch die erfolgreiche Arbeit der ARGE vergleichsweise mehr gesunken wäre als in anderen Kommunen. Der Staatssekretär gab die Zusage, Cottbus mit Rücksicht auf demographische Situation bei Sonderprojekten oder der Umverteilung von freien Mitteln besonders zu berücksichtigen. Für Weiße wenigstens ein kleines Geburtstagsgeschenk an diesem Tag.

Fotos: Jens Haberland, Gabi Grube, J. Heinrich, E Weinreich, CGA-Archiv